
　　　　　　 　
　今年度、第１号のあすなろをお届けします。この「あすなろ」が幡多地区公立学校
事務研究会の会報として、少しでもお役に立てるよう情報提供をしていきたいと思います。
ご意見・ご感想・ご協力を是非よろしくお願いします。
　夏休みまであと少しとなりました、蒸し暑い梅雨空も続いていますが、リフレッシュも
しながら暑い夏を乗り越えましょう！！

黒潮町

☆　研究テーマ「共同実施組織を拡げ教育に貢献できる学校事務を目指して」

四万十市

☆　研究テーマ「学校事務の質の向上を目指して」

三原村

☆　研究テーマ「学校教育に寄与する学校事務の創造」

土佐清水市

☆　研究テーマ「学校事務をふかめる」

宿毛市

☆　研究テーマ「学校事務の均質化と質の向上を図る」

大月町

☆　研究テーマ「学校教育に寄与する学校事務の創造」
～豊かな発想・楽しく実践～

～豊かな発想・楽しく実践～

各市町村紹介

代表者　　　　　　　（山奈小学校）

代表者　　　　　　　（大月中学校）

～組織の一員としてできる学校事務を考える～

代表者　　　　　　　（足摺岬小学校）

代表者　　　　　　　（三原小学校）

　代表者　　　　　　（八束中学校）

代表者　　　　　　　（入野小学校）
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３項により議案はすべて可決されました。

◆総会

・ 単純に会が進むだけでなく、それぞれが意見を伝えて参加できていてよかった。

・ 色々な意見を聞けたことが良かった。新規採用者の方の紹介が良かった。

・ 今後について出席者が真摯に考えていたと思います。キーワードは「責任と覚悟」

◆市町村活動報告

・

今後どのようなことができるか話してみたい。

・

取り入れたい。

・

はとても素晴らしい成果だと思いました。

・

みたいなぁと思いました。

・

してくれてありがとうございました。まじめさが伝わってきてよかったです。

・

なりました。

◆研修②　服務・給与の手引きについて（研究部≪服務・給与グループ≫）

・ 研究部のみな様、日々の事務処理に大変役立っています。内容更新もありがたいです。

・

グループのみなさまありがとうございました。

・

いただいています。

四万十市立中央公民館　2016.6.14（火）

幡多地区公立学校事務職員研究会会則第７条第２項により総会は成立し、同条３項に

とても意味のあるコマです。他の活動をもっと知りたいのでもう少し具体的な内容を

伝えてほしい。質疑内容もできて良かった。研究集録が簡素化していかないために

市町村の情報を知れる場なので大変ありがたい。真似できることがあれば、どんどん

他の市町村の取り組みを聞けると、大変参考になります。大月の就学援助の取り組み

◆研修①　学校組織マネジメント研修報告（四万十市立西土佐小学校　　　　　　　　　）

演習を交えてのお話、とても分かりやすかったです。事業をするにあたっての取り組み

内容やそれにかかわる予算計画を立てたり、面白かったです。現場に帰ってからもやって

たんたんと聞きやすく、内容が伝わる話方であった。研修を受けてみんなに発表、伝達

とても勉強になりました。Ｇで話すとき若い人から話す、経験の長い人が先に話すと若い

人が話せなくなるので…というアドバイスが良く全員が意見を出し合ういいＧ研に

第９０回幡多地区公立学校事務職員研修会

発表前のトラブルもありましたが、それぞれの手引きが更新され良かったです。手引き

迷った時、悩んだときは、まず手引きを開くようにしています。日頃から活用させて

アンケートより

アンケートより

アンケートより

アンケートより



◆研修③　学校財務について（四万十市）

・

たい。

・

今後に役に立てたい。

・

なってきている。

◆その他

・ ディスカッションは自身の学ぶきっかけにもなり良かった。

・

こなして上手になってね。

・

よかった。司会も落ち着いていてよかったです。

・ コミュニケーション能力を高めるための方法等を拝聴できる講演を希望します。

で、外部講師の話も聞いてみたかったです。

郡会費 2,000円
各市町村で集めて頂き、　　　（中村西中学校）までお回しくださいm(__)m
なお、１年間臨時に着任している方からは、任意で500円の賛同会費をお願いします。

研究会で購入してはどうでしょう。フレッシュな司会の永野さん、これから回数を

新採者のあいさつがとてもよかった。ハッピーバースデイの歌をみんなで歌えて

マイクがこもっていて聞き取りにくいところがありました。せっかくの研修の機会なの

各校の取り組みが分かってよかった。一覧表は自分のブロックでも取り組むよう確認し

時間が多くあったので予算全般にわたって色々な話をグループ内でできてとてもよかった。

情報発信になったと思う。また、各市町村への拡がりもみられて「幡多の取り組み」に

会場のスクリーンを使えたので良かった。ＰＣとプロジェクターを繋ぐ長いコードを

アンケートを中心に報告とさせていただきました。
短い時間のなか、アンケートへのご協力ありがとうございましたm(__)m

アンケートより

アンケートより

会費納入のお願い



土佐清水市立幡陽小学校　　　

　＊性　 格…ドジで飽きやすい・・・けど前向き！

　幡陽小学校の　　　　と申します。高知市出身でマイメロちゃんと、音楽を聴きながら、
おでかけするのが大好きです^^*　幡陽小学校で勤めて三ヶ月が経つとうとしています。
まだまだ失敗も多く、周りの先生方や学校事務の先輩方に指導して頂いてます。一日でも
早く皆さんに追いつけるよう一生懸命がんばりますのであたたくかく見守って下さい。
　高知市にいるときはかなりのインドア派でしたが、清水に来て自然に触れて、アウトドア派
になりました。いまでは、可能なものはなんでもやりたい！といった感じなので、イベントな
どあれば教えていただければと思います！よろしくお願いします。

四万十市立中村南小学校　　　

　＊性　 格…のんびりしています。

　中村南小学校の　　　　です。のんびりした性格なので、よく母親からは「アンタはゆっく
りすぎて他の人の半分しか動いていない、人生半分失ってる」と言われます。でも仕事ではな
るべく頑張って動いています。
　
　動物を見たり触ったりするのが好きで、将来の夢は庭付きの家で柴犬を飼うことです。今は
一人暮らしでペットも飼えずとても寂しいので、ペット自慢をしてくれる方、大募集中です。
みなさん、どうぞよろしくお願いします。

四万十市立大用小学校　　　

＊性　 格…負けず嫌いです。

　大用小学校の　　　　　です。高知市出身で、この春高校を卒業しました。
仕事にも少し慣れてきましたが、まだまだわからないことばかりなので、困っていたら
助けて下さい！仕事でも私生活でも色々なことにチャレンジしていきたいなと思っています。
みなさん、どうぞよろしくお願いします。

黒潮町立大方中学校　　　

　＊性　 格…慎重で計画的かな？と思います。

　黒潮町立大方中学校の　　です！
今年の３月に専門学校を卒業し、２０年間住んだ高知市を離れ幡多にやってきました。
色々なギャップに戸惑いながらも楽しく毎日を過ごしています。
　教員に憧れを持っていたため、学校現場で働くことができ嬉しいです。
幡多には同期が私の他に３人いるのでお互いに高め合えたらと思います。
　皆さんご指導ご鞭撻のほどよろしくお願い致します。
　これから頑張っていきます！

新規採用者の紹介



研究部より

　研究部では、８月２５日の夏季学習会に向けて財務の研究に取り組んでいるところで
す。今やっていることは、夏季学習会でいったん区切りがつきます。
　また９月は研究部会がありませんので、新しい研究に取り組むのは、１０月１４日の研
究部会からとなります。どうでしょうか？夏季休業中に入部について、ちょっと考えてみ
てくれませんか？ちょうどチャンスですよ！！

黒潮町
町教研の計画作成。5/9予算配当について

地教委の説明を受けた。就学援助費の中の給
食費が全額補助となった。

宿毛市
5/9市教研の計画作成。全体で４回と各地

域の共同実施。
財務事務システムが導入され、時間短縮等が
でき効率化された。就学援助も申請方法が変
更され（校長から一覧表で請求できるように
なった）こちらも効率化、保護者・担当者の
事務負担の軽減が進んだ。

土佐清水市
パソコンの買い替えを検討中（市教委の調

査あり）
修学旅行・・・小学校 三菱の工場見学がで
きなくなったので急きょ変更した。
事務部会を6/10に行う。研修内容決定。
初任者研修を月１回行う（校長・教委・事務
の３者で）

四万十市
支援室経営計画書作成、地域の共同実施も

同じように組織評価書を作成している。数値
目標を入れ、それをもとに活動する。
目標設定シートを作成する際に活用した事務
職員もいる。
市教研5/6 １１月に研修を行う。管理職も
参加する会なので、今年は年金や退職関係の
内容にしたいと思っている。

○研究グループ

2つあったテーマを１つに絞ることを決定
『研究・研修活動を充実させ職務能力の向上

を目指し、「学校経営に参画できる事務職員」を
育成する』

○幡多地区担当の夏季学習会

発表テーマ決定！！
『幡多財務博 はたっぴーレポート』

時間設定は
始めに２０分 市町村の活動３０分

グループ討議６０分 まとめ１０分

○熊本地震に係る救援金

受付４／２５～９／３０
県春季大会 県夏季学習会でも受付ける

※送金の場合は
郵便振替か現金書留（手数料負担）

平成２８年５月２０日（金）

あすなろ委員



　今年度、新しい企画をあすなろ作成委員で考えました。

　一つ目は幡多地区事務職員の皆さん全員参加企画をということで、「今年度の抱負

を一文字～四文字の漢字で書いてもらおう」です。第1段は土佐清水市の事務職員の

皆さんにお願いをしました。ほかの市町村の事務職員の抱負については第２号から載

せたいと思いますので、ご協力をよろしくお願いします。

　２つ目は、自由投稿型の企画「私のおすすめ備品、文房具☆」です。皆さんのおす

すめの備品、文房具を、ぜひ近くのあすなろ作成委員までお知らせ下さい。

中浜小学校 清水小学校 三崎小学校 清水中学校 幡陽小学校

笑顔 笑顔 一歩一歩 念には念 誠心誠意

足摺岬小学校 下ノ加江小学校 下川口小学校 清水中学校

和 完結 笑 我慢

　今年度も昨年度同様5名で広報あすなろを担当します。

○ 四万十市立西土佐小学校　　　　
○ 黒潮町立三浦小学校　　　　　　
○ 四万十市立八束小学校　　　　　
○ 土佐清水市立清水中学校　　　　
○ 四万十市立蕨岡小学校　　　　　

あすなろ委員の紹介

あすなろ委員より幡多地区事務職員の皆様にお願い　

★一文字～四文字の漢字で今年度の抱負を書いて下さい★

【　今　年　度　の　抱　負　】

新メンバーを随時、大募集してます！！
是非、あすなろ委員へ参加してみませんか？



ではないでしょうか(*^▽^*)？

思いからこんな特集ページを組んでみました。
　まず第１弾は、あすなろ委員オススメ文房具を紹介します♪

私たち事務職員と切っては切れない存在の文房具…
「仕事にはこれじゃないとダメなんだ！」と い う 愛 して

やまない、こだわりの文房具がみなさんそれぞれあるの

そんな愛用の文房具を「是非みんなと共有したーい！」
「ほかの人が使っている便利文房具を知りたーい！」と言う

上岡オススメBEST3

①ﾍﾟｰﾊﾟｰﾅｲﾌ

②指ｻｯｸ【ｻﾝﾄｳ】

③事務用ｽﾎﾟﾝｼﾞ

あすなろ委員
オススメ文房具

松下オススメBEST3

①Sliccies【Pentel】

②MONO ONE【TOMBO】

③こっそりﾒｯｾｰｼﾞｶｰﾄﾞ【DAISO】

自分の好きな色を３色選べる
ボールペン。
３色ボールペンなのに軸が細い

所がおすすめポイントです。

キャップ付ホルダーケース入り
の細見の消しゴム。
消しゴムのカスが気になるペン

ケースの中も綺麗なままを維持で
きますよ♪

折りたたんでこっそりメッセージを机

の上に置くことができます。

（片面：ﾍﾟｰﾊﾟｰﾅｲﾌ 片面：段ﾎﾞｰﾙｶｯﾀｰ）
郵便物の開封が楽で、綺麗に切れるので、封筒

の再利用時も綺麗です！！

指サックはこれじゃないとダメで
す。上岡のこだわりです！

お札を数える時や大量の切手
貼りの時に便利です。

シャチハタネーム９
キャップと本体カバーをアレンジ♪上

岡は定番の黒から黄色に変えています。
どこにあるか見つけやすいですよ！

永野オススメBEST3

①ｷｬｯﾌﾟﾚｽ9【ｼｬﾁﾊﾀ】 ②SARASAｸﾘｯﾌﾟ【ZEBRA】

③ふせん

あすなろ先生！

この前教えて貰ったお店、

美味しかったです☆

私ではなく、教頭先生が

持っていて便利そうだなと

思い、私も欲しいと思って

います(>_<)

滑らかに書けるので愛用して

います。

いろんな種類があって面白い

です。お店にあるとついつい見

てしましいます♪



山村オススメBEST3

①ﾌﾞｷﾞｰﾎﾞｰﾄﾞ【KING JIM】 ②ﾌﾘｸｼｮﾝﾎﾞｰﾙ

【PILOT】

③ﾌﾘｸｼｮﾝｽﾀﾝﾌﾟ【PILOT】

メモ的に使えます。実
際に家でテレビを見てい
たときにメモしたいこと
があればすぐ使えますし、
消せるのでオススメです。 温度変化で筆跡が消えるボールペンです。消しカスも

出ず、何度も書き消し可能な点がおすすめです。
消えるという点で宛名書きや公文書には使えませんが、

研修会等でメモを取るときに良いですよ♪

第２位で紹介したﾌﾘｸｼｮﾝｼﾘｰｽのｽﾀﾝﾌﾟです。

ペンと同様押して消せる商品となっているので、変更の多

い手帳などでの使用にオススメです♪
そして、種類も豊富なのもオススメポイントです。

松田オススメBEST3

①Signo【uni】

③ｽﾋﾟﾝｴｺ ﾊﾆｶﾑ【PULS】

②付箋ﾛｰﾙ

SARASA同様ｹﾞﾙｲﾝｸでｽﾗｽﾗ書け
るﾎﾞｰﾙﾍﾟﾝです。ペン先が0.28㎜～
1.0㎜とお好みで選ぶことが出来ま
す♪このペン以上のものは無いと
0.28と.038の替え芯を箱で買ってｽ
ﾄｯｸしています(*^^)v

左の写真のようにｸﾘｱﾌｧｲﾙ
にペッと貼って資料などの識
別に役立ってます(^^)/
宿毛小時代からの愛用品で

す♪

何種類かﾃｰﾌﾟのりを使ってみまし
たが、この商品が松田的には良かっ
たです。液体のりのように紙がぐ
にゃっとならず、ｽﾃｨｸのりのよう
にはがれ易いこともないので、ｵｽｽ
ﾒです♪

気になる文房具は見つかりました

か？「私はこれがｵｽｽﾒながやけ

ん！」と言うものがあればあすな

ろ委員までお知らせください♪



　６月１４日の研修会後にＨata's  kitchenにて　　　　の慰労会を兼ねた懇親会を
行いました(^O^)
　平日にも関わらず沢山の人が参加してださり、グループ研修の時とはまた違った、ざっく
ばらんな和気藹々とした雰囲気で楽しい夜会となりました♪

＼ Happy 19th Birthday❤／

慰労会＆懇親会報

当日お誕生日だった さん。
たまたま隣で誕生日祝いをして
いた別のグループと交ざって、
一緒にお祝いをしてもらいまし
た♪

実は…
0次会がありました♪ ＼ in Ribbon ／

高知はやっぱり

『飲みニケーション』
みんなの親睦が深まった夜
となりました(^O^)
今年度も若手の会をはじめ、
親睦会を開いていきたいで
す♪
そして『チーム幡多』とし
て事務職同士の交流を深め
ましょう～～～～！


